

## Claude Poher « Monsieur Ovni » : « Pas de conclusions sur nos recherches, avant longtemps »

Pas question pour M. Claude Poher, de prendre position d'une façon ou d'une autre, dans un avenir proche.

C'est la conclusion que l'on peut tirer à la suite de l'interview qu'il a accordée à un journaliste et dont le contenu a été publié dans le « Midi Libre » du 17 mai dernier.

On sait que depuis plusieurs mois déjà, un groupement de recherche sur les phénomènes spatiaux a été constitué au C.N.E.S. de Toulouse, sous l'autorité de M. Claude Poher, éminent scientifique. Il s'agit du G.E.P.A.N. ou Groupe d'Etudes des Phénomènes Aérospatiaux Non-Identifiés qui rassemble une vingtaine de chercheurs dont M. Poher refuse de donner les noms : « Afin qu'ils ne soient pas importunés par les journalistes ».

### 3 000 CAS INEXPLICABLES

Le GEPAN étudie actuellement les rapports établis par les pilotes militaires, en vol et au sol, et les gendarmes. Ils sont au nombre de 15 000 proviennent de source militaire officielle.

La plupart d'entre eux ont trouvé une explication rationnelle aux phénomènes observés : nuages, ballons sondes, éléments de fusées, etc... Mais environ 3 000 résistent à l'analyse et demeurent totalement inexplicables. Ce sont cela qui, bien entendu, sont l'objet d'études particulièrement approfondies, de la part des membres de l'équipe de Claude Poher.

Si on lui demande quelle est la provenance des O.V.N.I., Claude Poher répond : « Il faudrait d'abord que nous sachions si des objets volants non identifiés, existent vraiment. Or, nous ne le savons pas encore. Sans doute, ce que les gens sérieux ont vu, n'est pas le résultat d'hallucinations collectives. Ce sont des observations réelles. Mais qu'ont-ils vraiment observé.

« Peut-être ne s'agit-il que de phénomènes météorologiques encore ignorés des spécialistes terriens ? ».

Dans ce cas, pourquoi ne pas oublier les rapports ?

« Tout d'abord, parce que la plupart des gens qui ont vu quelque chose, souhaitent l'anonymat. Et pour le moment, il n'y a aucune conclusion possible. Nous n'avons que des récits comme base de travail ce qui nous conduit à des calculs encore sans intérêt pour le moment. Il ne faut pas s'attendre avant longtemps, à la publication de conclusions. »

— Est-ce en raison de l'opposition du ministère de la Défense ? a demandé le journaliste.

« Pas du tout ! » a répondu Claude Poher. « En effet, les militaires ne sont pas intéressés puisque, semble-t-il le phénomène ne présente pas de caractère « agressif » et il ajoute « Il est d'ailleurs prématuré de dire qu'il s'agit de quelque chose venant de quelque part ! ».

Il précise : « Les extra-terrestres ? ce n'est pas mon job ! ». Mais il reconnaît que ses collègues

astrophysiciens estiment que la vie pourrait exister sur les planètes inconnues qui se trouvent certainement autour des étoiles que nous apercevons.

### « RENCONTRES DU TROISIEME TYPE »

En ce qui concerne le film « Rencontres du troisième type » réalisé par Spielberg, M. OVNI qui l'a vu, avec tous les membres de son équipe, estime pour sa part que « les rapports que possède le GEPAN, n'ont rien à voir avec ce que montre le film ».

Et puisque nous évoquons ce long métrage à succès que les Vauclusiens verront bientôt dans les salles de spectacles, voici quelques mots du réalisateur, interviewé par Jacques Siclier (« Le Monde » du 16 février 1978).

Le journaliste a demandé à Steven Spielberg, jeune réalisateur de trente ans auquel on doit d'ailleurs le « tube » cinématographique : « Les dents de la mer », s'il croyait aux O.V.N.I.

« J'aimerais bien y croire, je veux y croire. Je suis persuadé qu'il existe d'autres formes de vie intelligente dans l'univers spatial. Parfois, j'ai été très près de croire aux O.V.N.I., mais tout de même, il me manque l'expérience décisive de Richard Dreyfuss dans le film : Monter dans la soucoupe venue d'ailleurs. Une simple visite à l'intérieur me suffirait ! »

Il n'est d'ailleurs pas le seul...

## Nos lecteurs nous écrivent

Un de nos lecteurs avignonnais, M. R. Falco nous a écrit après avoir lu notre rubrique du mercredi 22 mars dernier, relatant une nouvelle expérience de « régression dans le temps », effectuée par Alain Zuili.

« Monsieur, à la suite de la parution de votre article d'aujourd'hui, je serais très désireux de connaître l'adresse d'Alain Zuili.

« Après un séjour de 5 ans en Afrique, j'ai commencé à me poser certaines questions sur la vie et la mort. J'ai lu de nombreux ouvrages concernant Edgard Cayce qui sous état hypnotique se révélait un médecin hors du commun, ainsi que d'autres ouvrages tel « A la recherche de Bridey Murphy » de Morey Bernstein.

« Je serais donc très heureux de rencontrer M. Zuili qui ne m'apparaît pas comme un charlatan et, pourquoi pas, faire une expérience dans le passé ?

« Je suis, je le crois, très équilibré, heureux de vivre âgé de 30 ans, marié et curieux.

« J'espère que ma lettre ne restera pas sans réponse et dans l'attente, etc. »

o o o

**Si vous-même des membres de votre famille, des amis, avez été un jour, témoins d'un phénomène étrange, dites-le nous. Ecrivez-nous ou téléphonez au journal. Si vous le demandez, votre anonymat sera scrupuleusement respecté. Mais précisez si possible votre identité et votre adresse pour nous permettre de prendre votre témoignage en considération. Et si vous pouvez accompagner votre récit d'un schéma, il sera très favorablement accueilli.**

**Merci d'avance adressez-vous à Jean Leclaire, « Dauphiné libéré », 4, rue de la République, 84000 Avignon, tél. 82.32.80.**

## Les associations

Rappelons que la S.O.V.E.P.S. (Société vaclusienne d'étude des phénomènes spatiaux) organise chaque dernier samedi du mois une réunion d'information pour les personnes que le phénomène O.V.N.I. intéresse. Cette réunion a lieu à 21 heures dans la salle du centre social du Ponetet. Adresse de la S.O.V.E.P.S. chez M. Tralongo, 2, place de l'Eglise, 84130 Le Pontet.

Le G.R.E.P.O. (Groupement de recherche et d'étude du phénomène O.V.N.I.) tient sa permanence chez M. Patrick Roman, 42, rue des Tisserands, 82240 Tour-d'Aigues, tél. 74.44.21. et chez M. Robert Franchino, 3, rue des Fourches, 84360 Lauris, tél. 65.

Enfin le groupe Ouranos, représenté dans le Sud Luberon par M. Yves Donani, quartier Saint-Marin, 84120 Pertuis.

## Chaque mercredi

Chaque mercredi la rubrique : « Dossiers insolites » est publiée dans nos colonnes.

Echos, enquêtes, reportages, lettres de lecteurs, vie des associations, annonce des conférences sur les